



Humberto Vargas Carbonell, electo diputado de PUEBLO UNIDO con los votos del pueblo. El será firme defensor de los intereses populares y patrióticos en la Asamblea

Diputado del pueblo, Marlo Devandas Brenes irá a la Asamblea Legislativa a continuar desde allí sus combates por los derechos de los trabajadores.

Rodrigo Ureña, quien ha estado junto a los campesinos en muchas de sus luchas por la tierra, como diputado del pueblo será en la Asamblea Legislativa un firme luchador

Rodrigo Gutiérrez, el candidato presidencial de Pueblo Unido, recibió el foto de miles de costarricenses el cinco de febrero.

65.000 VOTANTES LO APOYARON: Y EL PUEBLO RESPONDIÓ AL LLAMADO DE PUEBLO UNIDO

- ° Con el triunfo de Carazo, el pueblo no triunfó
- ° Con la derrota de Liberación, el pueblo no fue derrotado.
- ° La alta votación de Pueblo Unido, sí fue un triunfo popular.

Con el triunfo de Rodrigo Carazo, la derrota, que precipita una segunda crisis política en el Partido Liberación Nacional y un importante fortalecimiento de la izquierda costarricense, culminó el proceso electoral de 1978.

POR QUE GANÓ CARAZO?

Rodrigo Carazo triunfa en estas elecciones fundamentalmente gracias al deterioro político del Partido Liberación Nacional y a una multimillonaria campaña propagandística. La campaña de Unidad fue una campaña masiva, gigantesca, asfixiante. Se calcula que fueron invertidos unos sesenta millones de colones. Esta, fue dirigida por expertos norteamericanos en publicidad. Fue una campaña efectista, donde se apeló prioritariamente al sentimien-

to del pueblo por encima de la razón. Con unos cuantos "slogans" bien estudiados, el caracismo desarrolló su campaña. Un análisis concienzudo de la misma, nos revelará su esencia demagógica. Sin embargo un amplio sector de nuestro pueblo fue mafiosamente atraído por la prédica de "cambio" y de limpieza en la administración pública y otras promesas demagógicas del Partido Unidad. Carazo en el transcurso de la campaña se oomprometió con todo el mundo. Lo mismo con los grandes millonarios, agrupados en las diferentes cámaras patronales como con los empleados públicos y privados, con los campesinos, con los trabajadores en general. Y este compromiso general alcanzó sus objetivos: Carazo triunfó con el voto de grandes sec-

tores de nuestro pueblo, esperanzados en el cambio anunciado. Pero esta campaña no hubiese logrado sus propósitos si en el campo del partido oficial no hubieran existido los problemas que hoy día se han precipitado hacia una profunda crisis. Además de esos factores fundamentales mencionados, hay otros factores secundarios que contribuyeron al triunfo del partido Unidad. Quizás el más sobresaliente de esos factores es el de los candidatos. Así, mientras Unidad desarrollaba su campaña basada en un candidato dinámico, agresivo, con cierto liderazgo, a quien la publicidad lo presentaba como un excelente padre de familia, como un hombre trabajador, etc., Liberación desarrollaba su campaña con un candidato poco agresivo, con escaso liderazgo, con una vida privada de-

sordenada. Es claro que este factor pesó en el resultado final.

POR QUE PERDIÓ LIBERACION?

Liberación pierde por la profunda descomposición interna que padece. Ocho años consecutivos de gobierno, ha hecho que se desarrolle en ese partido un grupo que rápidamente se ha enriquecido a la sombra del aparato estatal. La corrupción con los gobiernos de Figueres y Oduber ha ido creciendo como un matapalo en el frondoso árbol del estado costarricense. La vinculación de la alta dirigencia de ese partido con el financista norteamericano Robert Vesco, las constantes denuncias de negocios oscuros en RECOPE, CODESA, FERTICA, el escándalo de SAOPIN, el mal uso de los fondos de la Caja, etc., han creado la imagen de un partido corrupto. Y esta crisis que se ha venido desarrollando en el seno del PLN alcanzó el año pasado un punto explosivo, cuando Figueres denunció a la revista norteamericana "The New

Republic", la corrupción en su partido. Así, aunque casi al final de la campaña el anciano líder y el candidato derrotado en las primarias, Hernán Garrón, se lanzaron al apoyo de la candidatura de Monge, ya existían grandes fisuras en Liberación Nacional que presagiaban la derrota y la grave crisis política que hoy padece. Así aunque los dirigentes liberacionistas se empeñan hoy en señalar como causas fundamentales de su derrota la campaña propagandística y el candidato, la verdad es que la corrupción ha saltado como causa central, en forma contundente. Con las denuncias de corrupción y los enfrentamientos internos entre dirigentes, ya Unidad tenía una excelente base para montar su futuro político; Carazo y los propagandistas de Unidad, hicieron el resto y lo lograron. PUEBLO UNIDO: LA TERCERA FUERZA ELECTORAL. El fenómeno más sobresaliente de la pasada campaña —y así lo han reconocido todos los medios masivos de comunicación— ha sido el extraordinario creci-



Sergio Erick Ardón, la voluntad popular lo eligió como diputado del pueblo, pero la voluntad de los partidos de los millonarios no lo permitió con su discriminatoria ley electoral.

miento de la izquierda costarricense. PUEBLO UNIDO se presenta hoy como la tercera fuerza política del país. La coalición de los partidos de los trabajadores, el Movimiento Revolucionario del Pueblo (MRP), el Partido Socialista Costarricense y el Vanguardia Popular, alcanzó un verdadero triunfo popular. Estadísticamente su crecimiento es de un 100 por ciento. En las elecciones de 1974 Vanguardia Popu-

lense empieza a ver cuál es el verdadero sendero que debe transitar para lograr liberarse de la opresión imperialista, de la explotación y la injusticia, de la miseria y de la ignorancia. El mensaje de PUEBLO UNIDO caló hondo en miles de hombres y mujeres costarricenses que con su voto han empezado a fortalecer la verdadera alternativa electoral que tiene la clase trabajadora de nuestro país. Con el vigoroso respaldo e impulso que ha tenido en esta elección, PUEBLO UNIDO se ha convertido en el partido que está en posibilidades de aglutinar a un gigantesco contingente del pueblo costarricense. LOS TRES DIPUTADOS DE PUEBLO UNIDO. PUEBLO UNIDO a pesar de su alta votación diputadil alcanzó sólo tres diputados; el primero y segundo lugar por San José, y el primero por Puntarenas. La actual ley electoral hecha por los partidos controlados por los ricos, es evidente que favorece a esos partidos. Los partidos de mayor caudal electoral

son los que con pequeños sobranes pueden elegir diputados. Es una ley que claramente les favorece. Así, en estas elecciones y en virtud de esa injusta ley, a PUEBLO UNIDO le robaron tres diputados, uno en Alajuela, otro en Cartago y otro en Limón. PUEBLO UNIDO fue el partido que en esta campaña eligió a sus diputados con el más alto promedio, cada diputado de PUEBLO UNIDO está respaldado por más de 20 mil votos; mientras que el promedio de la Unidad fue de 13 mil y el de Liberación de 12.500 votos. El pueblo tendrá en los diputados de PUEBLO UNIDO, a sus más genuinos representantes. Ellos no fueron elegidos con engaños, ni con millonarias campañas, y por eso no tienen otro compromiso que el que han adquirido con el pueblo. Su labor en la Asamblea Legislativa no será una labor desligada de las masas populares. No van a participar en con-

tratos con otros partidos porque su interés primordial es impulsar los proyectos que beneficien al pueblo. EL DIPUTADO DEL FRENTE POPULAR

Con una millonaria, engañosa y chovinista campaña el Frente Popular logró elegir por subciento un diputado por San José. Contrastando con su debilidad política, ese grupo realizó una gigantesca campaña publicitaria por la radio, la prensa y la televisión. En casi tres millones se calcula el costo de esa campaña. El origen de esos millones es todavía un misterio, aunque es claro y seguro que no proviene de la contribución popular. En cuanto al contenido de la campaña lo que se puede decir es que si alguna vez este grupo tuvo principios, en esta campaña se deshicieron de todos ellos y los tiraron al basurero. Su campaña la montaron sobre un lema del Banco Central, ("compre productos con sello") que ha servido para promover a compañías imperialistas disfrazadas de nacionales y algunos productos del fracaso Mercomún C.A. Su lema principal fue el del "partido con sello", que exhaltaba su chovinismo trasnochado caza-votos. Es como una derivación de los argumentos del Movimiento Costa Rica Libre de que no debemos im-

portar "ideas exóticas". Pero muy poca gente se dejó engañar con argumentos tan falaces. Sí en cambio hubo muchos burgueses a quienes les hizo "mucho gracia" esa campaña y asintieron complacidos por su rumbo. En resumen, ese diputado no es un representante de la izquierda costarricense, sino más bien, uno que está dispuesto a dialogar con otros partidos y no a dar una lucha por los intereses populares. mo, las desteñidas figuras de Villalobos Arce y González Martén, parecieran ser las principales causas del entierro político que hoy presenciamos, el entierro de las turecas. Al igual que estos partidos turecas, otros partidos como el Republicano Nacional, el Laborista, el de los troskistas y el Concordia Nacional, hicieron un verdadero ridículo electoral, obteniendo una insignificante votación. CONCLUSIONES: Para concluir este balance político electoral se debe destacar el crecimiento extraordinario que ha tenido la izquierda costarricense. La campaña de PUEBLO UNIDO, ha sido, en términos generales, una campaña exitosa. Con grandes limitaciones económicas pero amparados en la vigencia política de su programa y la fuerza moral que da sentirse respaldado por lo más avanzado del pueblo costarricense, PUEBLO UNIDO tiene un futuro promisorio. Es la esperanza de miles de costarricenses que esperan que se consolide y se desarrolle con sus luchas abnegadas y consecuentes al lado del pueblo.